



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/20643

20/08/2020

50110

AUTOR/A: ROSETY FERNÁNDEZ DE CASTRO, Agustín (GVOX); ASARTA CUEVAS, Alberto Teófilo (GVOX); ESPINOSA DE LOS MONTEROS DE SIMÓN, Iván (GVOX); FERNÁNDEZ-ROCA SUÁREZ, Carlos Hugo (GVOX); GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL, Víctor (GVOX); MESTRE BAREA, Manuel (GVOX)

RESPUESTA:

El Gobierno de España condenó el golpe de estado en Mali mediante un comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación hecho público el mismo día en el que tuvo lugar, señalando que España apoyaba sin reservas la posición expresada por la Comunidad Económica de Estados del África Occidental (CEDEAO-ECOWAS) y defendía la necesidad del estricto respeto a las normas constitucionales de la República de Mali para la solución de todos los posibles conflictos. En el comunicado, el Gobierno reafirmaba su compromiso con la paz, la democracia y la estabilidad de Mali y reiteraba su rechazo a cualquier ataque violento a las instituciones de la República de Mali, llamando a las Fuerzas Armadas de Mali y a su Guardia Nacional a que respetaran estrictamente el orden constitucional y regresaran a sus cuarteles.

Desde entonces, España ha mantenido en todo momento una postura firme y clara, apoyando la posición de la CEDEAO que exige una transición en doce meses liderada por un Presidente y un Primer Ministro civiles. Esta posición ha sido trasladada de manera clara y directa a las autoridades militares actuales de Mali.

España mantiene un firme compromiso con la Unión Europea para la estabilización del Sahel. Nuestro país es el principal contribuyente en la Misión de Entrenamiento de la Unión Europea (UE) en Mali (EUTM MALI). La Unión Europea (UE) ha planteado un aumento en la participación con capacidades adicionales, con motivo de la entrada en vigor del quinto mandato de la misión EUTM MALI.



Sin embargo, como consecuencia de la pandemia de la COVID-19, y tras el reciente golpe de Estado en este país, se mantienen en suspenso las actividades de la misión y se ha incrementado el nivel de alerta ante posibles nuevas amenazas.

Por otro lado, cabe indicar que dada la gravedad y la volatilidad de la situación en Mali desde el golpe y enorme sensibilidad de la cuestión, ha sido la Ministra de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación quien ha manifestado públicamente la posición de España y ha transmitido la respuesta del Gobierno a lo ocurrido. El Presidente del Gobierno ha estado, y sigue estando, en todo momento informado por la Ministra de la evolución del Sahel, muy especialmente Mali, y sigue manteniendo un estrecho seguimiento y un particular compromiso con la situación en la región, como quedó de manifiesto en su reciente participación presencial en la Cumbre del Sahel del pasado 30 de junio en Nuakchot, junto al Presidente Macron y a los presidentes de los estados del G5 Sahel.

El Gobierno de España, a través del Ministerio de Asuntos Exteriores, ha mantenido y mantiene un contacto permanente con el Representante Especial de la UE para el Sahel, sobre la cuestión de Mali, muy especialmente a través del Embajador en Misión Especial para el Sahel.

Igualmente, la Ministra ha mantenido numerosas conversaciones telefónicas con líderes europeos y africanos para tratar la cuestión. En concreto cabe destacar las conversaciones de teléfono mantenidas con su homólogo nigerino (Kalla Ankouraou, como presidencia de la CEDEAO) y con el Representante Especial del Secretario General de las Naciones Unidas para el Sahel y África Occidental, Mohamed Chambas.

Por su parte, la Secretaria de Estado de Asuntos Exteriores, para Iberoamérica y el Caribe, ha mantenido reuniones de coordinación con otros estados miembros de la Unión Europea como Francia, Alemania e Italia.

Finalmente, desde el golpe, tanto en Bruselas como en Bamako, España ha participado activamente en numerosas reuniones de coordinación para tratar la situación del país y los pasos a dar en coordinación tanto con los socios de la Unión Europea, como con el resto de la comunidad internacional.

Madrid, 30 de septiembre de 2020

